

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5 Miércoles 26 de octubre de 1949

LIBROS DE ALCARREÑOS

"Régimen legal de los funcionarios del Estado", por Ubierna, y "Séneca", por Yela Utrilla

Entre los intelectuales más prestigiosos de la Alcarria, famosos dentro del área nacional y aun allende las fronteras destacan las figuras del jurista don José Antonio Ubierna y del catedrático de la Universidad Central don Juan Francisco Yela Utrilla. Ambos han publicado, no hace mucho, dos obras de su especialidad.

Es la primera, ya que por alguna de ellas hemos de empezar, la del secretario perpetuo de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, doctor Ubierna, "Régimen legal en los funcionarios del Estado", de tan gran interés en nuestros días. El problema burocrático interesa tanto socialmente

como jurídicamente. El empleo del Estado constituye una pieza de singular importancia en la compleja maquinaria nacional, cuyo funcionamiento es del mayor interés para el país, contando con su eficacia. Así, cada vez más acusada—como señala centeneramente el autor de este libro—la preocupación por cuanto atañe a los funcionarios y a su rendimiento y a su acción dentro de la esfera administrativa. La obra va perfilando delimitando, precisando, siempre dentro de lo que es el régimen legal, lo que el funcionario público supone dentro de los cuerpos de que forma parte y en relación directa con el Estado. Enjuiciosos capítulos son los de la esfera administrativa, de los órganos del Estado, el Estado y los funcionarios, la empleomanía, etc., y en Derecho positivo español, condiciones de ingreso de los funcionarios, derechos y deberes de los mismos, licencias, permutas y retenciones de sueldo, funcionarios de P. E. T. y de las J. O. N. S., Cuerpos especiales, responsabilidades, régimen tributario del funcionario, haberes pasivos y un magnífico apéndice de legislaciones extranjeras.

Tal es la última obra de nuestro eminente jurista don José Antonio Ubierna y Eusa, autor de 53 libros que ha escrito desde el año 1898 en que publicara su "Estudio jurídico de los Fueros Municipales de la provincia de Guadalajara".

En cuanto al "Séneca", de don Juan Francisco Yela Utrilla, catedrático de Filosofía de la Universidad Central, el autor ha abordado un personaje y un tema de supremo interés. Es un amplio comentario a la obra senquista, clasificada por la naturaleza de sus diversos escritos, con juicios sintéticos sobre el gran maestro de Nerón, con amplia y selecta bibliografía senquista y senquista. Esto en cuanto a la nueva versión directa de Yela, que con el título de "Séneca" publicó la editorial Labor, para después dar otro "Lucio Anneo Séneca", también de nuestro paisano, que Yela aborda como padre de todas las escuelas filosóficas españolas. Los juicios y descripciones del eminente catedrático de Rudilla, son de lo mejor que se ha hecho sobre el gran filósofo cordobés.

J. S. D.

● LA MEJOR INFORMACION DE DEPORTES ES LA QUE PUBLICA "EL ALCAZAR"

Futboleras

El panorama ha cambiado radicalmente. El magnífico triunfo de nuestro equipo ante los murcianos primero, y el empate en Bardin ante los alicantinos después, han llevado a los aficionados y seguidores a extremos de euforia y de optimismo que nos hacen ver a todos las cosas de auténtico color rosáceo. Se esperan los dos puntos de Valdepeñas, se considera al Alcalá víctima propiciatoria y no hay quien dude de que de Cuenca tampoco nos vendremos de vacío.

Nosotros sentimos arrojar un poco de agua fría a esos encendidos entusiasmos, pero aconsejamos un poquito de cautela, para evitar después incógnitas y poco gratas desilusiones. Es verdad que el equipo no es ni con mucho el de hace veinte días; también es cierto que el amigo Gujarró ha logrado en poco tiempo enderezar lo que parecía torcido para siempre; no es menos cierto que la forma física de los jugadores va siendo la necesaria para las empresas deportivas que les esperan, pero... centremos nuestros optimismos y pensemos que también los equipos de enfrente se van consolidando y que nos quedan durísimas jornadas dentro y fuera de casa.

Y como mejor botón de muestra de lo que acabamos de decir ahí está la trayectoria de nuestra vecina y eterna rival Deportiva Alcalá. Empezó tan mal o peor que nosotros, y en poco tiempo, y gracias a importantes refuerzos y acoplamiento del conjunto, ha logrado un punto en Toledo y otro en Murcia que casi aseguraríamos que nadie volverá a obtener. Tampoco el Valdepeñas que nos espera el domingo próximo es el de los 10-0 del Toledo... No lo olvidemos, y sobre todo no lo olviden nuestros muchachos.

Al regresar de Alicante la expedición de jugadores, directivos y seguidores, el acoso por parte de los que aquí nos quedamos era de miedo. Todos queríamos saber lo que allí pasó. Se nos caía la baba cuando nos decían cómo aplaudió aquella afición, ya veterana en lides futbolísticas, el buen juego de nuestros muchachos y nos relajamos de gusto al oír relatar la serie de magníficas jugadas con que obsequiaron a los alicantinos los jugadores del Deportivo. Más de uno preguntaba: ¿Y cuál fué el mejor? Lo de menos es eso, amigos. Lo interesante, lo verdaderamente interesante de lo que nos contaban, es que el equipo jugó en eso, en equipo; es decir, todos para todos y entendiéndose a la perfección. Que uno destaque una tarde sobre los demás, nada quiere decir. Un rato bueno o un rato malo lo tiene cualquiera. La actuación de conjunto y el engranaje perfecto de hombres y líneas, es lo que importa. Y ello es la labor que Gujarró se ha propuesto llevar a cabo en poco tiempo y de manera perfecta. M.

VIDA LOCAL

ACTOS DEL DÍA DE LA FE

Con motivo del Día de la Fe, y en homenaje a nuestros caídos, la Jefatura Provincial del Movimiento ha organizado los siguientes actos:

A las doce de la mañana, misa en la iglesia de San Ginés y a continuación lectura del discurso de Fundación de Falange Española, en la Casa de la Juventud.

A las siete de la tarde y en la Casa de la Juventud, pase de los "guías" de las Falanges Juveniles a la Guardia de Franco.

INVITACION DE LA JEFATURA PROVINCIAL DEL MOVIMIENTO A JEFES DE SERVICIOS, EMPRESAS Y PUBLICO EN GENERAL

Celebrándose el próximo sábado 29, Día de la Fe, diversos actos en conmemoración de nuestros caídos, que tendrá lugar de doce a una de la mañana y de siete a ocho de la tarde, la Jefatura Provincial del Movimiento invita y ruega a todos los jefes de los distintos Servicios provinciales enclavados en la capital, así como a los jefes de Empresa donde presten servicio afiliados a Falange y Frente de Juventudes, les autoricen para que puedan acudir a los actos referidos. También se invita a cuantos particulares deseen asistir a tales ceremonias.

Guadalajara, 26 de octubre de 1949.

El Jefe Provincial del Movimiento, Juan Casas.

Lista de regalos a la Virgen del Rosario

Publicamos hoy la segunda lista de regalos con destino a la capilla de Nuestra Señora del Rosario, recientemente bendecida en la iglesia de San Ginés:

Doña María Medina de Casas, una alfombra para pie de altar; doña María Jesús Casas de López Huertas, dos floreros de cristal tallado y bronce dorado; doña Inés Crespo, dos candeleros y dos velas; señorita Amelia Medrane, varas de nardo; doña Josefina Pardo de Cordovés, dos candeleros; doña Catalina Gotayna, viuda de Pedromingo, 50 pesetas; doña Carmen F. Palacios de Ramírez, 50 pesetas; una devota de la Sección, 25; doña Petronita Ayuso, 10; señorita Luisa Ramírez, 10.

Nuevo horario de ferrocarriles

Llegadas a Guadalajara y salidas de Madrid

Conforme anunciábamos ayer, damos a conocer hoy a los lectores el horario de llegada de trenes a nuestra capital y de salidas de Madrid:

A las ocho y media de la mañana, omnibus, que sale de Madrid a las siete; a las nueve y catorce, expreso, que sale de Madrid a las ocho y cuarto (circula sólo martes, jueves y sábados); a las nueve y treinta y nueve, expreso, que sale de Madrid a las ocho y media; a las once, automotor, que sale de Madrid a las diez y diez; a las once y treinta y cinco (martes, jueves y sábados), expreso, que sale de Madrid a las once y cuarenta y cinco; a las quince y dos (lunes, miércoles y viernes), expreso, que sale de Madrid a las catorce; a las quince y quince, automotor, que sale de Madrid a las catorce y quince; a las dieciséis y treinta, omnibus, que sale de Madrid a las quince y

ce; a las veinte, omnibus, que sale de Madrid a las dieciocho y treinta; a las veinte y cincuenta y nueve, expreso, que sale de Madrid a las veinte; a las veintuna y cincuenta y uno, automotor, que sale de Madrid a las veintuna; a las veintidós y veintiseis, correo, que sale de Madrid a las veintuna y quince; a las veintitrés y treinta, omnibus, que sale de Madrid a las veintidós. Además de los submotores, sobre el servicio que antes teníamos, ha sufrido cambio el "corto", que sale de Madrid a las dos y cuatro y ahora sale a las tres.

Por su interés para los lectores, mañana volveremos a dar el horario de entradas y salidas en Guadalajara, que publicamos ayer y hoy.

● FIJESE USTED EN EL INTERES QUE ADQUIERE NUESTRA PAGINA DE FINANZAS

El Gremio de Zapatería y Cueros celebra la festividad de su patrón

Una jornada de hermandad entre patronos y productores

La labor de la Obra Sindical va dando sus frutos y, poco a poco, van renaciendo en nuestra imperial ciudad los viejos gremios que un día fueron la base de su mejor grandeza. El espíritu de religiosidad y de hermandad va abriendo los caminos, y cada día son nuevos los campos donde florecen estas bellas rosas que otro tiempo murieron sofocadas por las espigas del rencor y de los odios impuestos por una separación de clases—que existirá y debe existir siempre, pero que no debe ser obstáculo para que, como miembros de una misma planta, estén regadas por la misma savia—.

Ayer fueron los del gremio de la Alimentación o del Textil y hoy ha sido el de Zapatería, Cueros y Similares quienes han querido celebrar la festividad de su Santo Patrón, dando ocasión con ello a una jornada de hermandad que tiene más de afectiva y de unión que todos los demagógicos postulados que en otros tiempos pudieron ofrecerse a la clase trabajadora.

Sobre lo que nosotros podemos expresar en estas líneas está la íntima satisfacción de unos y otros—todos uno en la presente ocasión—y la inmensa alegría que se reflejaba en el ambiente.

Ha sido suficiente con que cuatro elementos dieran el primer impulso para que todos respondieran con el mayor entusiasmo, y en esta clase trabajadora, donde el elemento modesto abunda más que en otras, es mucho más digno de elogio este rasgo de desprendimiento y hasta de sacrificio, porque ello viene a poner, una vez más, de manifiesto que las clases no existen cuando por medio reina el espíritu de hermandad y de cristiana convivencia que el Señor nos impuso como la primicia y la más perfecta obligación social.

Los actos con que el gremio de Zapatería y Cueros celebró la festividad de San Crispín tienen todo el sabor tradicional de aquellos otros festejos que celebraban las antiguas Hermandades gremiales. No hay por qué poner reparos ni por qué molestarse por el disparo de unos cohetes y un día de asueto en las tiendas y puestos de estos artículos. Esto es una vez al año, y este día vale por casi los otros 364, ya que él puede ser el punto de partida y de sostén para que esos lazos de hermandad, de cariño y afecto entre patronos y productores sean la mejor garantía de un máximo interés en la producción, un mayor acercamiento del amo y el criado y la más feliz coyuntura para que sobre los intereses puramente materiales se levanten esos otros mucho más sagrados e intangibles, los espirituales, quierase o no, los auténticos y los verdaderos para la mejor solución de todos los problemas sociales.

De ahora en adelante, Toledo tendrá un gremio más, porque estamos seguros que las promesas del día de ayer serán inmediata realidad y porque al celo y la colaboración de la Delegación Provincial de Sindicatos va unido también el empeño y la generosidad de quienes en cuatro días han sabido organizar la serie de actos del día de ayer.

No importa que haya habido excepciones. Han sido las mínimas, por no decir únicas. Y las excepciones no cuentan cuando la mayoría hace el derroche del entusiasmo y de la generosidad...

La fiesta religiosa

A las diez de la mañana tuvo lugar en el convento de la Reina una solemne función religiosa, oficiando en ella el párroco de Santo Tomás, don Angel García de Blas, y en la que ocupó la sagrada cátedra don Filiberto Diez Pardo, magistral de la Primada y asesor religioso de la C. N. S. Su oración fué, una vez más, un modelo de dicción y de unión sagrada, proyectando la vida de San Crispín y su ejemplar virtud a los actuales tiempos para una mejor hermandad de unos con otros y la resolución de todos los problemas sociales.

El templo estaba primorosamente adornado y abarrotado de público perteneciente a todas las clases del

gremio, hasta el punto que ni un solo obrero faltó a los actos.

Partido de fútbol en Palomarejos

Luego, en el campo de fútbol de Palomarejos, se jugó un entretenidísimo partido de fútbol entre los dependientes de comercio y algunos patronos y otro equipo de los auténticos zapateros de postal. "Los de la lezna" fueron mucho más profundos, naturalmente, y su delantera consiguió marcar cinco goles, por solamente dos la contraria. Ni que decir tiene que hubo sus notas pinlorescas, pero también auténticas revelaciones, tal la del "cano", portero de magníficas cualidades, que muy bien podría resolver el problema al Toledo...

Durante el descanso, y con la mayor generosidad, se obsequió a los espectadores y participantes con una refrigerante limonada.

El camarada Valle, Delegado Provincial de Sindicatos, hizo la entrega de la Copa donada por la Delegación al equipo vencedor.

Comida de hermandad

Seguidamente se trasladaron a la "Venta de la Esquina", donde con el mayor esmero y el más excelente servicio les fué ofrecida una comida de hermandad, presidida por el asesor religioso, el Delegado Provincial de Sindicatos y el teniente alcalde don Jenaro Ruiz, en representación del señor Alcalde.

Como nota simpática de la misma hemos de señalar la invitación hecha por los organizadores a los veteranos del gremio hermanos Ludeña (Juan y Anselmo), de ochenta y dos y setenta y tres años, respectivamente, todavía activos trabajadores de la guarnicionería y zapatería.

Durante la comida hubo derroche de armonía y de confraternidad, y al final de la misma, reclamados por los asistentes, hizo uso de la palabra don Filiberto Diez Pardo, quien recogió estas notas de hermandad como el mejor testimonio y garantía de unos mismos ideales, que le hacían augurar por la prosperidad del gremio y la superación de la fiesta—si cabía—en el año próximo. Habló luego don Jenaro Ruiz, quien saludó a los asistentes en nombre del señor Alcalde y dedicó unas frases de elogio al ambiente en que se encontraba y a la simpatía y belleza de las muchachas allí presentes. El camarada Valle hizo patente su satisfacción por todos los actos y por el entusiasmo puesto por los organizadores, prometiéndoles la más decidida colaboración de la Delegación para que el gremio sea una inmediata realidad; elogió el rasgo de los patronos, que habían realizado el acto de generosidad de invitar a esta comida a sus obreros, y alentó a todos los presentes para que al año próximo los actos del gremio tuviesen, al menos, la misma brillantez.

Don Juan Montero, en nombre de todos, agradeció la presencia de las autoridades y jerarquías, así como la colaboración prestada por Educación y Descanso, prometiéndoles además continuar con el mismo entusiasmo y afán en los años venideros.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Otros festejos

Por la tarde se organizó luego un animadísimo baile, durante el cual fué elegida la "miss Zapatería 1949", siendo adornada con la banda de dicho título la bellísima señorita Poli Córdoba, dependiente de comercio. Se celebraron luego unos juegos de habilidad y destreza, y por último, varios concursos de baile.

● LA MEJOR INFORMACION DE DEPORTES ES LA QUE PUBLICA "EL ALCAZAR"

Reloj REVUE AUTOMATIC

ECONOMIA Y FINANZAS

Pesadez y diferencias mínimas

El dominio de la oferta se ha dado de nuevo, y con él se ha producido el consiguiente cercen en los cambios. Existió papel para casi todos los valores, y los tipos de ayer y el escaso dinero disponible pudo lograr, desde luego tras largos tanteos, cercenar en pequeña cuantía muchos de los valores hechos.

Esta misma tónica de la levedad de las oscilaciones nos asegura en la opinión de que nos encontramos en unos niveles muy estables y que no cabe esperar alteraciones de nota, a menos que se produzca algún hecho que por ahora no actúa.

A pesar de que el dinero es casi inexistente, la resistencia del papel es notoria y existen grupos enteros, como el de Bancos, que se mantienen bien, e incluso las escasas alteraciones que presentan son de ventaja.

En realidad, el sector peor tratado es el eléctrico, y hay que indicar que es la orientación descendente que aquí influye con nota de desfavor. A pesar de lo dicho, adviértase que las mermas que experimentan estos valores en nuestro mercado son cortas, ya que sólo por excepción sobrepasan los cuatro enteros. Entre los que mantienen su cambio se encuentran Electrica y Fenosa.

En mineras y metálicas, Felguera consigue ventaja y Auxiliar repite. Material hizo a 20 y 21 y tenía dinero a ello, pero sin querer sobrepasar tal tipo.

Explosivos casó en escalón descendente, con cierre a 83 y sin que a tal cambio pareciera afirmarse, puesto que existía papel.

Navales y tracción poseyeron disparidad, con alteraciones mínimas.

Además de los valores anotados en el cuadro, se hicieron:

Alberche ordinarias, 123; Sevi-

Cronica Bursatil Por Cid Leno.

liana Films, 70 (+10); Hermes A, 375 (=) Rústicas, 175 (-10); Escario, 105; Rubán, 100 (+2); Urbis, 31 (+1); Ladrillos Valde-rrivas, 161 (=); Martosán, 48 (-2); Sol, 22 (-2); Azoe, 47 (+1); Gal, 225 (=); Hispana, 70; Real Fontanero, 12,50.

Cuponos: Central, 190 (=).

Acciones nuevas: Mengemor, 143 (-2); Sevillana, 590 (-20); Unión, 290 (=); Hornos, 390 (=); Iberduero, 493; Mengemor novisimas, 275.

Obligaciones: Langreo A, 97; Bonos Chorro, 98; Chade 6 por 100, 110; Alberche, 88; Telefónica, 95; Pontferrada, 105; Bonos Campsa, 96,25; Auxiliar, 91; Bonos Campsa 1949, 96.

NOTICIARIO

Mañana no habrá sesión

Mañana regresa a Madrid Su Excelencia el Jefe del Estado, tras su viaje triunfal a Portugal, y para sumarse a los actos que con dicho motivo se organizan, la Bolsa no celebrará sesión. Tampoco habrá liquidaciones de títulos.

Emisión de obligaciones de la Renfe

La Renfe prepara una emisión de 600 millones de pesetas en obligaciones al 4 por 100, que ofrecerá en suscripción pública, al tipo de 94 por 100. La suscripción se abrirá del 10 al 15 del próximo mes de noviembre.

Admisión de obligaciones de la Sniace

Han sido admitidas a la cotización oficial 120.000 obligaciones al portador, de 500 pesetas, emitidas por Sniace en abril del corriente año. Dichas obligaciones devengan un interés del 4,50 por 100 anual.

Cédulas del Crédito Local

El Banco de Crédito Local ha puesto en circulación 220.000 cédulas Interprovinciales de 500 pesetas como emisión parcial de los 550 millones de pesetas autorizados en julio de 1948.

Cédulas hipotecarias

El Banco Hipotecario ha puesto en circulación 25.000 cédulas de 500 pesetas, del 5 por 100, con impuestos de las creadas con fecha 28 de septiembre último.

En fecha inmediata daremos comienzo a la publicación de nuevas secciones encaminadas a dar a nuestros lectores la más completa información del acontecer económico en sus más destacadas facetas, recogiendo principalmente los hechos del acontecer nacional y aquellos extranjeros que digan relación con nuestra economía.

BOLSA DE MADRID

26 de octubre de 1949

EFEITOS PUBLICOS

Interior 4% 1930 A. ...	86	=
Idem 4% 1944 A. ...	85,75	=
Exterior 4% A.	107,25	=
Amortiz. 4% 1908 A. ...	99	+ 0,25
Idem 3% 1928 A. ...	84,50	=
Idem 4% octubre A. ...	99,50	=
Idem 4% nov. A. ...	99,50	=
Idem 3,50% 1945 A. ...	90,15	- 0,10
Idem 3,50% 1946 A. ...	90,50	+ 0,25
Idem marzo 1947. ...	99,25	=
Idem junio 1948. ...	99,75	=
Tesoro enero 1945. ...	98,90	=
Idem noviembre 1945. ...	100,10	=
Idem febrero 1947. ...	101,50	=
Canal de Isabel II ...	96,25	=
Renfe.	95	=
Reconstrucción Nacional ...	96,25	=
Colonización.	92,50	=
Villas 1914.	91	=
Idem 1918.	87,50	=
Idem 1923.	95	=
Idem 1931, I.	94,25	=
Idem 1931, E.	94,75	- 0,50
Idem 1941.	82	- 0,25
Idem 1946.	87	- 0,75
Transatlántica, mayo. ...	93,50	=
Hidrográfica Ebro.	87,50	=
Maján.	95	- 0,25
Tánger-Fez.	98,50	=
Marruecos.	110	=
Hipotecarias 4%.	88	=
Idem A.	88,15	- 0,25
Idem B.	88,25	+ 0,25
Idem C.	88,75	=
Idem exentas 4%.	97,75	- 0,10
Idem interprovinciales. ...	95,75	=
Idem lotes.	99	=

ACCIONES

Bancos		
España.	575	+ 1
Exterior.	195	- 2
Hipotecario.	308	+ 3
Central.	293	=
Español de Crédito.	378	=
Hispano Americano.	330	=
Mercantil.	158	=
Popular Español.	190	- 10
Rural.	136	=

Eléctricas y Telef.

Electra Madrid.	297	=
Chorro.	183	- 3
Española.	318	- 6
Iberduero ordinarias. ...	196	- 2
Idem 3,50%.	196	- 9
Mengemor.	151	- 2
Sevillana.	170	- 4
Unión.	121	- 1
Nansa.	106	=
Salto de Levante.	287	- 2
Leonesas.	102	- 1
Penosa.	127	=
Telefónica.	152	- 0,50

Mineras y Metálicas

Minas Rif.	275	=
Felguera.	281	+ 3
Guindos.	290	=
Pontferrada.	310	- 2
Altos Hornos.	172	- 1
Auxiliar de FF. CC. ...	238	=
Material y Const.	121	- 4

Navales y Tracción

Construct. Naval, ord. ...	98	+ 1
Idem, pref.	117	- 1
Industria y Naveg.	97	+ 2
Transmediterránea.	145	- 7
Naval de Levante.	102	- 2
Metro.	219	- 1
Madrileña de Tranvías. ...	75	- 1

Azúcares y Alcoholes

El Agulla.	239	+ 3
General Azucarera.	141	- 2
Ebro.	265	- 4

Químicas

Explosivos.	283	- 6
Petróleos.	338	- 1
Unión Resinera.	114	- 1
Hidro Nitro.	59	=
Liófar ord.	35	=

Inmobiliarias y Construcciones

Layetana.	44	- 1
Dragados.	178	- 1
Inmobiliaria Metro. ...	151	- 8
Urbanizadora Metro. ...	695	- 5
Alcazar.	30	=
Calsa.	23,50	- 0,50
Celsa.	76	=
Vasocentral.	47	- 1
Fisa.	20,50	+ 0,50
General inversiones. ...	89	=
Crédito Hispánico.	30	+ 1
Hidrociivil.	98	- 2

Varias

Campsa.	134	- 1
Unión y Fénix.	1320	=
Papeleras Reunidas. ...	157	- 1
Fenosa.	104	=
Sniace.	294	=
Tabacalera.	700	- 15

BOLSA DE BILBAO

Cotizaciones		
Banco de Bilbao.	490	+ 2,50
Banco de Vizcaya, A. ...	337	=
Idem, B.	327,50	=
Ferrocarriles Robla. ...	150	+ 5
Santander, ord.	115	=
Vascondados, A.	159	+ 1
Viesgo.	173	=
Reunidas de Zaragoza. ...	140	- 17
Hidro Española.	15	- 4
Iberduero, ord.	193	- 3
Nervión.	1530	- 20
Aznar.	1750	- 15
Bilbaína.	165	- 5
Vascondados.	100	=
Altos Hornos.	170	=
Felguera.	240	- 7
Babcock.	465	+ 5
Basconia.	320	- 1
Euskalduna.	422	+ 2
Unión Resinera.	111	- 2

Norteamérica eleva sus compras en el exterior

Metales, madera y textiles, partidas de mayor incremento

WASHINGTON.—El aumento total de importaciones americanas durante el mes de agosto, que señala mayores embarques desde los países del Programa Europeo de Recuperación, fué debido en gran parte al aumento de la importación de tres grupos principales de mercancías, a saber: metales, madera y papel y fibras textiles, según informa el departamento de Comercio. Las importaciones generales, que, según manifiesta el departamento, comprenden las de consumo inmediato más las entradas en los depósitos de Aduanas, aumentaron de 455,6 millones de dólares en julio a 490,6 millones de dólares en agosto.

Los metales y sus manufacturas representan el mayor aumento en dólares de las importaciones, pasando de 56,6 millones en julio a 76,6 en agosto. La madera y el papel aumentaron de 62,6 millones a 70,6, y las fibras textiles y sus manufacturas, de 33,9 millones a 39,6. En los demás grupos de mercancías sólo se registraron pequeños cambios.

Las importaciones generales de los Estados Unidos desde los países participantes al plan E. R. P., excluyendo la zonas dependientes, aumentó de 57,6 millones de dólares en julio a 64,9 en agosto. Las importaciones desde los países del plan E. R. P. aumentaron de 47,7 millones de dólares a 54,6 millones. Las importaciones desde Bélgica y Luxemburgo señalaron la diferencia más considerable, pasando de 3,7 a 6,4 millones de dólares.

El nivel de las importaciones generales de los Estados Unidos fué en agosto, aproximadamente, un 13 por 100 inferior a la media mensual de los primeros seis meses de 1949, y un 17 por 100 inferior a la media mensual de 1948. Las importaciones desde los países del E. R. P. fueron inferiores en un 21 por 100 a la media mensual de la primera mitad de 1949, y un 29 por 100 menos que la media mensual de 1948. Funcionarios del departamento dijeron que la reducción de la E. C. A. se cree es debido a la posibilidad de la desvalorización de la moneda en varios países.

Las exportaciones de mercancías nacionales y extranjeras de los Estados Unidos bajó de 896,6 millones de dólares en julio a 880,5 millones en agosto. La reducción se debe a la disminución de tres grupos de mercancías: Maquinaria y vehículos, metales y sus manufacturas, y animales comestibles y sus productos. Sin embargo, la exportación de comestibles vegetales y bebidas, así como la de minerales no metálicos, experimentó un aumento. Las exportaciones de mercancías nacionales y extranjeras a los países participantes del E. R. P. aumentaron desde 275,3 millones de dólares en julio a 279,2 en agosto. Esto corresponde a un 31 por 100 menos que la media de los primeros seis meses de 1949, y a un 25 por 100 menos que la media mensual de 1948. Las exportaciones hacia

Grecia, el Reino Unido, Bélgica y Luxemburgo e Irlanda señalaron en julio y agosto el incremento más importante. Las exportaciones de los países asiáticos del E. R. P. sumaron 12,4 millones de dólares en agosto.

Funcionarios del departamento afirman que la disminución de las exportaciones americanas hacia los países del E. R. P., respecto al nivel de los seis primeros meses de este año y a la media mensual del año pasado, también puede ser debida a las previsiones de desvalorización.

Las exportaciones americanas a la U. R. S. S. y a otros países del Oriente europeo bajó de 9,2 millones de dólares en julio a 6,5 en agosto; las importaciones desde estos países bajó de 9 millones de dólares, a 8,3 millones en el mismo periodo.

En una relación sobre el tráfico de mercancías, el departamento señala un aumento de las importaciones para el consumo entre julio y agosto, añadiendo que se refleja en un aumento de importaciones de todas clases, excepto alimentos crudos. Un descenso en la exportación de mercancías americanas durante el mismo periodo fué atribuido sobre todo a una disminución de productos manufacturados.

Las importaciones para el consumo incluyen las efectuadas directamente para consumo inmediato, más las entregas desde los depósitos francos.—R.

"FARO"

Mutualidad Benéfica y de Previsión Social

Se pone en conocimiento de sus mutualistas que esta Mutualidad celebrará Asamblea General extraordinaria el día 12 de noviembre, a las siete de la tarde, en primera convocatoria, y en su caso, en segunda y tercera convocatoria, a las siete y media y ocho, respectivamente, en su domicilio social, calle del Cid, número tres, primero, para designar vocales de la Comisión Directiva en las vacantes existentes, y reforma de algunos artículos de sus Estatutos.

Madrid, veintiséis de octubre de mil novecientos cuarenta y nueve.—El Presidente.

EL OBSERVATORIO

* DICE...

INFORMACION GENERAL.—En la mañana de ayer entró por Galicia un frente de aire frío, produciendo aguaceros de cierta intensidad en Galicia y más débiles en Asturias, Duero y Extremadura. Ya a última hora de la tarde llegó al Centro, con precipitaciones muy ligeras en algunos puntos. De madrugada, un nuevo frente nuboso entró por Galicia, produciendo nuevas precipitaciones, que en los montes de León fueron de nieve y descenso de temperatura.

TIEMPO PROBABLE.—Chubascos de agua o nieve en la cordillera Cantábrica y mitad superior de la Ibérica. También son probables algunas precipitaciones débiles en la vertiente norte del sistema central. Tiempo frío.

TEMPERATURAS EXTREMAS.—Máxima, 29 grados en Lérida; mínima, dos grados en León.

TEMPERATURAS DE MADRID.—Máxima de ayer, 20,6 grados a las dieciséis horas; mínima de hoy, ocho con ocho grados a las siete horas.

PRESSIONES DE MADRID.—A las dieciocho horas de ayer, 705,4; a las siete horas de hoy, 708,2.

Nombramientos en el Banco de Vizcaya

DON JUAN TOUZON, SUBDIRECTOR GENERAL DE LA OFICINA PRINCIPAL

Han sido nombrados subdirectores generales de la oficina principal del Banco de Vizcaya en Madrid los señores don Juan Touzón, don Sinforián Echevarría y don Eduardo Murillo.

Singularmente grata para nosotros es la noticia que afecta a don Juan Touzón. Se trata del consejero delegado de la Sociedad editora de EL ALCAZAR. Pero es grata, además, por otros motivos menos particulares. Don Juan Touzón es un ejemplo de austeridad e inteligente laboriosidad. Un hombre, hijo de sus obras, cuya vida demuestra hasta dónde puede llegar la limpia nobleza del esfuerzo humano.

Banco Español de Crédito

El Consejo de Administración de esta Sociedad, previamente autorizado, ha acordado emitir y poner en circulación 91.295 acciones números 912.949 al 1.004.243 que se ofrecen, a la par, a los poseedores con anterioridad al 2 de noviembre próximo, de las acciones número 1 al 912.948 actualmente en circulación, quienes podrán suscribir las desde el día indicado hasta el 30 inclusive del mismo mes, a razón de una por cada diez que posean y mediante presentación de los extractos de inscripción para su estampillado.

En el acto de la suscripción es desembolsará el 50 por 100 del nominal de las acciones suscritas, o sean 125.— pesetas por cada una, y el resto, hasta completar el nominal de 250 pesetas, en 1.º de junio de 1950.

A los señores accionistas que deseen ceder su derecho a suscribir, se les facilitará el correspondiente documento, que podrá negociarse en Bolsa, pudiendo solicitarlo desde la publicación de este anuncio, en la Central de este Banco o en cualquiera de sus Sucursales con la presentación del extracto de inscripción. Transcurrido el día 30 de noviembre citado, dicho documento quedará sin valor ni efecto alguno.

Las acciones que se ponen en circulación disfrutarán de los beneficios que se obtengan a partir de 1.º de enero próximo, percibiendo íntegramente, como las demás acciones, los dividendos que se satisfagan después del 1.º de julio de 1950.

Madrid, 26 de octubre de 1949.—El Secretario del Consejo de Administración, Luis Villaceros.